
Schulverband Müssen 
Der Vorsitzende des Schulverbandes Müssen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Schulverbandes Müssen am Dienstag, den 05.07.2016; 
Grundschule Müssen, Zum Sportplatz 2, 21516 Müssen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 20:50 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Schulverbandsvorsteher 
Riewesell, Uwe  

Bürgermeister 
Borchers, Jürgen  
Püst, Hans-Joachim  
Stich, Thomas  

Gemeindevertreterin 
Biester, Annegret  

wählbare Bürgerin 
Peters, Martina  

Gemeindevertreter 
Wittkamp, Henning  

Koordinatorin der Offenen Ganztagsschule 
Dohrmann, Corinna  

Schulleitung 
Wulff, Brigitte  

stellv. Schulleiterin 
Pleus, Walburga  

Schulverband Müssen 
Dehr, Detlef  
Schmidt, Astrid  

Schriftführerin 
Volkening, Tanja  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Führing, Andre  



Möller, Christoph  

wählbarer Bürger 
Hübner, Dieter  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

4)  Bericht des Verbandsvorstehers 
 
 

 

5)  Bericht der Schulleitung 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Verabschiedung der Schulleiterin 
 
 

 

8)  Stand der Erweiterung des Schulgebäudes 
 
 

 

9)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Riewesell eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, 
dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen und die Schulverbandsver-
sammlung beschlussfähig ist. Für die heutige Sitzung sind Herr Führing, Herr 
Möller und Herr Hübner entschuldigt.  
 
 
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Herr Riewesell beantragt, den Tagesordnungspunkt „Personalangelegenheiten“ 
in nichtöffentlicher Sitzung zu beraten.  
 
Beschluss    
Die Schulverbandsversammlung beschließt den Tagesordnungspunkt „Personal-
angelegenheiten“ in nichtöffentlicher Sitzung zu beraten. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
3) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Es erheben sich keine Einwände zur Niederschrift der Sitzung vom 14.03.2016.  
 
 

  
4) Bericht des Verbandsvorstehers 
  

Herr Riewesell berichtet zu folgenden Themen: 
- Die Einladung zur Verabschiedung von Frau Wulff am 21.07.2016 ist versandt. 
- Entsprechende vorbereitende Gespräche zum Ablauf der Verabschiedung ha-

ben stattgefunden.  
- Mit Frau Dohrmann fanden Gespräche zur weiteren personellen Entwicklung 

der Ganztagsschule statt. 
- Es wurden Gespräche mit der Architektin zum geplanten Anbau geführt.  
 
 

  
5) Bericht der Schulleitung 
  



Frau Wulff berichtet von den verschiedenen durchgeführten Wettbewerben und 
Veranstaltungen in diesem Schulhalbjahr. Jetzt laufen die Vorbereitungen für die 
Einschulung gemeinsam mit der Pastorin, das Vorschulprojekt wird durchgeführt 
und die Zeugniskonferenzen stehen an. 
 
Frau Wulff bedankt sich bei den Schulverbandsmitgliedern für die gute Zusam-
menarbeit in ihrer langjährigen Schulleiterzeit und wünscht dem Schulverband 
auch für die Zukunft immer eine glückliche Hand bei den Entscheidungen zum 
Wohle der Kinder.  
 
 

  
6) Einwohnerfragestunde 
  

Es wird die Frage gestellt, ob die bauliche Schulerweiterung umgesetzt wird. Herr 
Riewesell verweist auf den noch ausstehenden Tagesordnungspunkt. Die Ent-
scheidung zum Anbau ist noch zu treffen.  
 
 

  
7) Verabschiedung der Schulleiterin 
  

Herr Riewesell stellt den Ablauf der Veranstaltung zur Verabschiedung von Frau 
Wulff vor.  
 
 
 
 

  
8) Stand der Erweiterung des Schulgebäudes 
  

Herr Riewesell stellt die Pläne und Kosten des Erweiterungsbaus vor. Die Kos-
tenschätzung liegt bei 1,1 Mio. Euro. Herr Riewesell zeigt die Auswirkungen der 
Schulumlage bei einer Finanzierung über 20 Jahre für die einzelnen Gemeinden 
auf. 
 
Herr Borchers gibt zu bedenken, dass allein für die Kinder des Müssener Schul-
verbandes der bisherige Gebäudebestand ausreicht und weitere Investitionen im 
Bestand  noch anstehen. Der Finanzspielraum der Gemeinde Schulendorf lässt 
eine Finanzierung dieses Bauvorhabens nicht zu. 
 
Herr Stich macht auf die zukünftigen Baugebiete in den Gemeinden Müssen und 
Sahms aufmerksam, so dass die Anzahl der Kinder aus den Schulverbandsge-
meinden weiter wachsen wird. 
 
Herr Riewesell bittet die Verwaltung um Prüfung, ob der Erweiterungsbau von 
einem privaten Investor erstellt werden kann. Der Schulverband würde das Ge-
bäude langfristig anmieten. 
 
Die Bürgermeister bringen zunächst die vorgelegte Finanzierung in ihren Ge-
meinden zur Abstimmung.  
 
 

  
9) Verschiedenes 



  
Herr Hübner hat ein Angebot zur Verbesserung der Nachhallzeit in der Sporthalle 
eingereicht. Es liegen keine Beschwerden seitens der Lehrkräfte und Vereine zur 
Akustik in der Sporthalle vor. Die Angelegenheit wird nicht weiter verfolgt.  
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Uwe Riewesell Tanja Volkening 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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